

Las Provincias de Levante

Año XIV-Núm. 4093

Murcia 29 de Mayo de 1899

Tres ediciones diarias

Opal-Pasta

Extender la pasta Opal sobre la mancha, dejarla secar y acepillarla después: hé aquí en que consiste el manejo de este nuevo producto para quitar las manchas.

Las personas que lo empleen tendrán siempre los vestidos limpios.

De venta: en las droguerías, en tubitos, de 40 céntimos y de una peseta.

Al por mayor: Muller Hermanos, Barcelona.

LA ODONTOLOGIA MODERNA

JOSE MARTINEZ,
CIRUJANO-DENTISTA

SUCESOR DE

GONZALEZ VERA

Especialidad en dentaduras artificiales sobre oro y caucho.
(Nuevos procedimientos).

Operaciones dentarias, sin dolor, por medio de las inyecciones hipodérmicas de cocaína.

CALLE DE LA SOCIEDAD, N.º 17-MURCIA
(CUATRO SANTOS, N.º 7-CARTAGENA)

CONCURSO

3.000 PESETAS DE PREMIO=3.000 PTAS. DE PREMIO
La gran fábrica de vinos, licores y aperitivos Franco-Italo-Española

L. ENOTERMO=MONOVAR

Concede tres mil pesetas de premio al autor del medio más eficaz, rápido y barato, de propagar un artículo comercial, que se desea generalizar.

Los proyectos deberán remitirse a la casa arriba indicada, hasta el 31 de Agosto próximo, adjudicándose el premio dentro de los quince primeros días del siguiente Septiembre.

Los trabajos no premiados se devolverán certificados a sus respectivos autores.
Para lo dicho y sus incidentes, dirigirse a la citada casa ó a su representante en esta provincia D. Juan Ruiz, fonda del Labrador, San Nicolás 31, Murcia.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Polvos del Dr. KAYE para el estómago débil, para el indigestión, para el vómito, para el dolor de cabeza, para el dolor de estómago, para el dolor de pecho, para el dolor de espalda, para el dolor de brazos, para el dolor de piernas, para el dolor de manos, para el dolor de pies, para el dolor de ojos, para el dolor de oídos, para el dolor de nariz, para el dolor de garganta, para el dolor de boca, para el dolor de lengua, para el dolor de dientes, para el dolor de encías, para el dolor de labios, para el dolor de piel, para el dolor de uñas, para el dolor de pelo, para el dolor de piel, para el dolor de uñas, para el dolor de pelo.

Representante en la provincia
JOSE M. CASTELLO,
CARTAGENA

Antigüedades

A buenos precios se compran toda clase de objetos antiguos, con especialidad benéficos, bandejas y cajas de rapé.

Solo por tres días.
Horas de recibir: de diez a doce y de dos a cinco. Se pasa a dom. oído, dando aviso.

Fonda Alicantina, plaza de Santa Cecilia, 33

AVISO AL PUBLICO

Desde mañana en adelante se espondrá la Carne de Ternera, en la Carnicería de la plaza de San Bartolomé, número 39 y en Verónicas, número 14, a los siguientes precios.

Kilo de carne con hueso, 32 perras chicas.

Medio kilo, 16 perras pequeñas.

Kilo de molla, 40 perras pequeñas.

Medio kilo molla, 24 perras chicas.

El público no encontrará otra clase de carne que la verdadera Ternera que anuncia su dueño.

Se garantiza la clase de ternera con aseó y peso justo.

No equivocar. Carnicería.

39, SAN BARTOLOME, 39

Servicio permanente desde el alba hasta las 10 de la noche.

Contra el sol

Gran depósito de persianas de todas clases, de hilo, cadenas, transparentes para despachos y miradores y la última novedad en persianas almidadas. Gran surtido en esteras blancas para esterar habitaciones, desde 50 céntimos vara cuadrada.

Inmenso surtido en esteras chinasas y de todas clases.

Esterería de José Fuster

SOCIEDAD, 12 15-13

Edición de la noche-29 Mayo

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

Actualidades.

¿Hasta cuándo?
No adelantamos un paso en el programa regenerador.

La «Gaceta» está muda.
Tanto como hay que hacer y no se hace nada.

Lo único que se aguarda como seguro es el plan de Hacienda con nuevos impuestos, como si se pudieran soportar los exstentes.

No se vé en el horizonte una esperanza.

El que tiene una industria se vé acosado de tributos, de sellos de guerra, de impuestos de todo género.

Los ayuntamientos están arruinados y las diputaciones provinciales há tiempo sumidas en la bancarrota.

Multitud de padres de familia no encuentran donde ganar una peseta y buscan en el presupuesto su única salvación.

Los hombres políticos están divididos y enconados; caen las grandes figuras, como Canovas y Castelar y no se levantan otras.

¡Pobre nación!

Van á abrirse las Cortes y se calcula que durará diez días la discusión política con motivo del mensaje; diez días perdidos en ejercicios de oposición á carteras, diez días que bien aprovechados darían buenos frutos para la patria.

Deja el gran Castelar que con el odio, no pueda hacer los partidos políticos nada útil para el país.

Y es verdad.
Lo más triste es que ese odio no nasce del choque de las ideas sino del choque de las ambiciones.

Estamos perdidos si Dios no tiene misericordia de nuestros grandes pecados.

No culpemos á nadie de estas desventuras; las tenemos merecidas por nuestra falta de patriotismo.

TRANVIAS

Con el título de «Tranvías de Murcia y Granada» se ha constituido una Sociedad anónima, que tiene por objeto llevar á efecto la explotación de las líneas de Murcia y Granada y demás poblaciones de España, Portugal y sus colonias.

El domicilio social estará en Bruselas, y la duración de la Sociedad será la mayor que autorice la ley.

El capital social es de tres millones de francos, y estará representado por 30.000 acciones de 100 francos; se crearán otras 30.000 acciones sin hacer mención del dividendo que obtendrán.

El primer Consejo de Administración lo componen el conde de Méans, de Lieja; M. Dufour, de Bruselas, y Renard, Gaillet, Martín, Thierry y Georget, de París.

La humanización de la guerra

En las conferencias que están celebrándose en La Haya va á trabajarse

por la humanización de la guerra; y si respecto del punto concreto del desarme, ó mejor dicho, de la reducción del armamento, no esperan grandes resultados los representantes congregados en la capital de Holanda, acerca de este otro, de la humanización de la guerra, se las prometen muy felices.

Ya lo veremos. Por lo pronto el hecho de no querer soltar las armas, indica que habrá guerras, y habiendo guerras ya veremos á qué quedan reducidas las promesas humanitarias de las naciones.

Guerra humana es una frase compuesta de dos vocablos que se están dando de bofetadas. La excitación de los instintos feroces del hombre, rudamente evitados en los campos de batalla, hace imposible humanizar la guerra.

Los siniestros dioses del odio presiden las luchas humanas, y esas deidades no se definen hasta verse satisfechas y no están satisfechas hasta que destruyen.

En todas las guerras, lo mismo en las sostenidas entre tribus y reyes que en las habidas entre naciones civilizadas, se han cometido horrores. En la guerra franco-prusiana del año 70 fueron fusilados heridos de uno y otro ejército; en la ruso-turca del 78 la metralla de los moscovitas barrió á masas de gentes indefensas; y mirado á sucesos aún más próximos á nuestros días, ¿no han usado los ingleses en la última guerra que han sostenido en la India las terribles balas Dun-Dun, que destruyen cuanto tocan? ¿no han limpiado á cañonazos las calles de Manila, ocupadas por gentes pacíficas, los soldados de Omi?

Si de la conferencia de la paz no ha de salir más que el acuerdo de humanizar la guerra, bien han pensado los que pensaron que esa conferencia era un sainete. Y para saineteros bastante tenemos con Ricardo de la Vega. No había necesidad de que Nicolás II se dedicara al cultivo del género.

En lo que hay que pensar es en la paz, en hacer estable el equilibrio de la sociedad internacional. Pero ¿en humanizar la guerra? La guerra siempre será inhumana y tanto más cuanto más fuertes sean las naciones que luchan. E que es fuerte tiene derecho á ser cruel.

Ferrocarril de Moreda á Granada

¿Nos podrá decir alguien en qué estado se encuentra la construcción de este ferrocarril? Tendrá relación el poco movimiento que se observa en este asunto con el siguiente suceso que vemos publicado en la importante Revista profesional parisiense «Le Reuiter», y que literariamente dice así: «La Compañía del Sur de España, no habiendo podido cumplir los compromisos que había asumido en el convenio de 24 de Mayo de 1895, se ha visto obligada á presentar otro convenio, el cual fué aprobado en la Junta general extraordinaria de accionistas de 16 de Septiembre de 1898.

El 22 del mismo mes, un auto del juez autorizaba á los obligacionistas para adherirse á este convenio en un plazo de tres meses.

Como si parecer la Junta extraordinaria de accionistas en que se aprobó dicho convenio, no reunía el número suficiente de votos, en 22 de Marzo último, un importante grupo de accionistas y obligacionistas pidió la anulación de los acuerdos de dicha Junta, y diez días después de la benedición del viaducto de Río Salado, por el Obispo de Guadix, el Tribunal Supremo accedió á lo solicitado por el mencionado grupo de obligacionistas y accionistas.

En su consecuencia, la Compañía del Sur de España se encuentra tristemente en estado de suspensión de pagos.

Esperemos la contestación.

Taller de inválidos

Se ha inaugurado en París el primer taller para los obreros estropeados ó inútiles, en los cuales se recogerán, arrancándolos de la mendicidad, á cuantos entrados en año, por un accidente cualquiera, quedan incapaces para proseguir su oficio.

En estos talleres los infelices inválidos del trabajo tendrán que aprender un nuevo aprendizaje, y según sus aptitudes, se dedicarán á la encuadernación, á vestir de regilla los muebles ó á cualquier otra operación sencilla y corriente, siendo necesarios señalarles un jornal de 1'25 pesetas, hasta que más adelante reciban el de dos pesetas más que es el determinado.

El taller que acaba de establecerse tiene cabida para 72 obreros estropeados ó inútiles.

Los hombres benéficos y pensadores aplauden la creación de tales establecimientos, que arrancarán á muchos desgraciados de las garras de la mendicidad.

BIBLIOGRAFIA

Tratado del cultivo del olivo en España y modo de mejorarlo, por don J. Huelgo Taboada.—La casa editorial de Hijos de Cuesta, acaba de publicar la tercera edición de esta interesante obra: el hecho, bien raro en España, de haberse agotado ya dos ediciones, prueba la buena acogida que ha obtenido este libro entre los olivareros.

Este tratado se halla dividido en los siete capítulos siguientes: Orma general á propósito para el olivo.—Variedades.—Multiplicación.—Tala, poda ó escamujá y limpia.—Abonos.—Enfermedades.—Recolección.

El capítulo dedicado á las variedades de olivo es sumamente completo, y en él se describen, acompañados de grabados, todas las variedades españolas y extranjeras; el de abonos está con arreglo á los últimos adelantos, siendo de gran utilidad el capítulo referente á las enfermedades, asunto de vital interés.

Recomendamos á nuestros lectores la mencionada obra, que consta de un tomo de 272 páginas con 52 grabados; su precio en Madrid, 5 pesetas encuadernado en tela; á provincias se remite certificado por 5,50 pesetas, enviando libranza á los Hijos de J. Cuesta, Carretas, 9, Madrid.

Cuestiones de actualidad

La conferencia de La Haya.

Los delegados de las naciones reunidos en La Haya para tratar del desarme han convenido en suspender las sesiones hasta fin de Junio, con objeto de que durante este tiempo los gobiernos respectivos estudien las peticiones.

En el seno de la conferencia se dibujan criterios muy diferentes en diversas cuestiones, especialmente las presas y la propiedad privada marítima, y se considera muy difícil que los delegados lleguen á un acuerdo.

El centenario de Velázquez

Ha sido confirmada la noticia de que el 6 de Junio próximo se celebrará la fiesta del centenario del inmortal Velázquez.

Los cuadros de este gran pintor se exhibirán en la sala llamada de don

